
  難聴学級通信      SAKURA TIMES 
墨田区立桜堤中学校 

令 和 ５ 年 ４ 月 2 7 日 

第１号 

校  長  吉 岡  大 司 

担  任  服部 真由美 

 

難聴学級の通級生および保護者の皆さま、今年度難聴学級を担当します服部真由美です。 

1年間よろしくお願いいたします。 

今年度の難聴学級は、１年生が１名(校外生１名)、２年生が２名(校内生 1 名、校外生 1 名)、

３年生が１名(校内生１名)、計４名でのスタートとなりました。昨年度の３年生４名はそれぞれ

の進路を決定し卒業しました。卒業生のメッセージを随時紹介していきます。 

今年も桜堤中学校難聴学級では、皆さんがより楽しい学校生活を送れるよう引き続き支援して

いきたいと考えています。どうぞよろしくお願いします。 

☆自己紹介☆  

昨年度に引き続き、難聴学級担任になりました服部真由美(はっとりまゆみ)です。教科は英語

です。部活動は、和太鼓部、手話部、陸上部です。部屋のインテリアを考えることが好きです。

難聴学級で皆さんといろいろと話すことで新たな視点を発見することができています。 

悩むこともあるかもしれませんが、遠慮せずに相談してください。一緒に考えていきましょう。

今年度も皆さんと一緒に学ぶことができて嬉しいです。 

 

中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J) 特別措置について 

昨年度の３年生から都立高等学校学力調査にスピーキングテストの結果が活用されました。 

桜堤中学校の難聴学級に通う生徒の中にも特別措置申請を行う生徒がいました。東京都にある

全ての難聴教室で、昨年度受験した保護者の方や生徒から特別申請の仕方や実際の試験について

アンケートをとり、研究会でまとめ都に集計結果を提出しました。今年度は昨年度よりも難聴学

級に通う保護者や生徒にとって、より分かりやすく安心して受験できるようになっていることを

願います。月に 1 度、東京都にある難聴学級全 14 校の教員が集まり、研修や情報共有を行って

おります。詳しく分かり次第お伝えしていきます。 

 

宿泊行事・学校行事について 

難聴学級に通級している多くの皆さんは補聴器を使用しています。宿泊行事や水泳の授業の際

に、補聴器の保管場所をどこにするのかをきちんと学校の先生と確認することが大切です。また、

リスニングの際にはどこの教室で受験かなどあらかじめ話をしてください。小学校とは異なるこ

とが多くありますが何か困ったら遠慮せず相談してください。 

☆卒業生よりメッセージ☆ 

昨年度卒業した先輩が皆さんにメッセージをくれました。新しい環境で不安に思うこともある

かもしれませんが、先輩のメッセージを参考にしてください。今回は中野さんのメッセージを紹

介します。 

★中野さんからのメッセージ ★ 

Q：耳がきこえにくいことについてどう思いますか？ 

A: 耳の聞こえの悪さで人間関係に支障が起こることもあります。それをなるべくなくすために、

お互い(自分と相手)ちゃんと話した方が良いと思います。また、人の気持ちを考えられる心

も必要です。それがあれば、生活に支障なく楽しい学校生活を過ごせると思います。 

 

Q：３年間難聴学級に通っていかがでしたか？ 

A：同じ難聴の人に会えてとても楽しかったです。それぞれの困難や共感することを一緒に話す

機会もあり、新しい発見にも繋がりました。 

 

Q: 後輩にメッセージ 

A: 周りと少し違うということに不安を抱くかもしれませんが、自分と同じ人はいますし、優し

い人がたくさんいるので、何かあればすぐ頼った方が良いと思います。 

                                          

中野さんのメッセージにもありますが、頼ることは決して恥ずかしいことではありません。分 

からないときは周りに聞くことで不安が減ります。最初は勇気がいりますが、だんだんと慣れて 

きます。「人の気持ちを考えられる心」素敵ですね。難聴学級の生徒は、自然と皆できている気 

がします。私も何度も皆さんのそういった優しさに感動しました。 

次回の難聴学級でも先輩のメッセージを引き続き紹介しますので楽しみにしてください。 

 

難聴学級ってどんなところ？ 

桜堤中学校では毎年 1 年生に向けて、難聴学級の紹介と難聴についての説明を行っています。

今回は４月 10 日(月)1 時間目に体育館で行いました。補聴器をしているから全てが聞こえてい

る訳ではないこと、お互いを尊重して生活してほしいことなどを伝えました。皆、真剣に聞いて

いて、難聴の理解が深まる時間になりました。 

 

☆在籍学級の先生方へ☆ 

 今年度は４名の先生方が難聴生の在籍学級担任となっております。４月にご連絡させていただ

き、それぞれの状況についてお話いただきます。中学校では、教科担当の授業になります。担任

だけでなく学校全体で難聴生のご理解をお願いします。桜堤中学校難聴学級としましては、担任

の先生方ときめ細やかに連携を図りながら、難聴生の成長を一緒に見守っていきたいと考えてい

ます。１年間、よろしくお願いします。 


